



Hasta abril el peso mexicano ha tenido una depreciación de 10% desde noviembre.
FOTO ARCHIVO: AFP

TIENEN DEUDA EN DÓLARES

Debilidad de monedas en América Latina pegará a empresas petroleras

EL FLUJO de caja sería uno de los indicadores financieros más impactados por la depreciación de las divisas

“Las gigantes de la industria del petróleo como Petrobras y Pemex realizarán más pagos de intereses de deuda e inversiones de capital en dólares que cualquier otra compañía petrolera integrada de América Latina”.

Barbara Mattos,
vicepresidenta senior

Reuters

EL DEBILITAMIENTO de las monedas de países de Latinoamérica impactará en el 2015 y el 2016 el flujo de caja de compañías con vencimientos de deuda significativos en dólares, como la petrolera mexicana Pemex y su par brasileña Petrobras, dijo el jueves un informe de la agencia Moody's.

La pérdida de valor de las monedas de la región ha aumentado los pagos de interés de deuda emitida en dólares y de otros costos para algunas compañías, especialmente en el caso de las energéticas y de los sectores de bienes de consumo, según el reporte de Moody's Investors Service.

Sin embargo, la agencia agregó que la actual tendencia en los mercados de divisas regionales ofrece “ventajas considerables en costos” para las empresas enfocadas en exportaciones y que tienen la mayor parte de sus costos en moneda local.

“Las gigantes de la industria del petróleo como Petrobras y Pemex afrontan más pagos de intereses de deuda e inversiones de capital en dólares que cualquier otra compañía petrolera integrada de América Latina”, dijo Barbara Mattos, vicepresidenta senior de análisis de la agencia de calificación.

La caída de las monedas locales también eleva los costos de producción do-

mésticos que las empresas no siempre pueden traspasar a sus clientes, agregó el informe.

Hasta inicios de abril, el peso mexicano se ha debilitado cerca de 10% desde comienzos de noviembre y el 11 de marzo tocó un mínimo histórico a 15.699 unidades por dólar, aunque en las últimas jornadas experimentó una leve recuperación.

El real brasileño, en tanto, se ha depreciado más de 15% frente al dólar en los tres últimos meses, por el impacto de los planes de la Reserva Federal de Estados Unidos para normalizar la política monetaria y ante las sombrías previsiones para el crecimiento económico local.

Las monedas de Chile, Colombia, Argentina y Perú también se han depreciado.

Mattos agregó que el fuerte incremento de los costos operativos en dólares también elevará la carga sobre grandes compañías del sector minorista en América Latina, como las peruanas InRetail Consumer, Gloria y la chilena SMU.

Un sondeo de Reuters divulgado la semana pasada mostró que las monedas de América Latina difícilmente sostendrán un repunte visto recientemente, pese a la creciente evidencia de que el banco central de Estados Unidos podría aplazar el comienzo del alza de las tasas de interés.

15%
EL REAL
brasileño se ha
devaluado en
los últimos tres
meses.